

Au premier plan le long du Rhône, l'ensemble TechnoArk et Novelis de Sierre. LDD

De 300 à 600 emplois au TechnoArk

SUCCESS STORY A Sierre, le volume du TechnoArk va doubler. Son directeur Laurent Borella compte doubler également le nombre des places de travail, à terme.

PASCAL CLAIVAZ

Le TechnoArk de Sierre est en train de doubler de volume. Et ce doublement de volume devrait entraîner un doublement des emplois. «Ils sont actuellement au nombre de 300», explique le manager et directeur de TechnoArk SA Laurent Borella. «Avec l'extension actuelle, nous ambitionnons d'en créer 600. Bien sûr pas tout de suite, mais sur un horizon de plusieurs années.»

Par vagues

La Technopôle de Sierre s'est développée par vagues. Il y eut l'étape des pionniers, en 1989 et 1990: 8,6 millions de francs d'investissements pour 5000 m2 de surfaces disponibles. Une centaine d'emplois dans dix entreprises avaient été créés, alors.

La deuxième vague date des années 1999 et 2000, avec près de 5000 m2 de nouveaux bureaux, pour un montant de plus de 10 millions de francs. Et cette fois, une trentaine d'entreprises y avaient pris place, générant 300 emplois.

La venue de Novelis

Puis est venu Novelis, la multinationale dont la filiale de Sierre est spécialisée dans la production de tôles d'automobiles. Novelis vient d'inaugurer sa nouvelle fonderie en bordure du TechnoArk. Ce faisant, elle a ouvert un centre de recherches et contribué à augmenter la surface administrative du TechnoArk.

Cela s'est traduit par 1300 m2 de nouvelles infrastructures qui permettront d'installer une vitrine technologique, un Datacenter, des salles de conférence et une cafétéria. Les surfaces de bureaux supplémentaires mesureront 2600 m2. Il s'agit de locaux modulables dédiés aux entreprises actives dans les Technologies internet et communications (les TIC).

Volumétriquement, l'ancien TechnoArk a doublé. Il est bâti en U et il gagne une grande cour interne à disposition de tous ses professionnels. Il offrira également un immense parking en sous-sol. Le coût de ce chantier change de dimensions: 21 millions de francs, sans les coûts de la nouvelle fonderie de Novelis.

TechnoArk et Technopôle

L'aspect immobilier est le fait de la Technopôle Sierre SA, divisée en trois communautés foncières: les PPE Technopôle Sierre, la PPE Antarès et la PPE Schoechli.

Le management est le fait du TechnoArk. Il s'agit de l'un des six pôles de développement d'entreprises innovantes en Valais sous tutelle du canton avec BlueArk, TeleArk, IdeArk, BioArk et PhytoArk. Quarante entreprises logent au TechnoArk, ainsi que trois instituts de recherche: l'Informatique de gestion, l'Economie et le Tourisme, l'Institut Icare et le RFID Center (dispositif d'identification de radiofréquence). Sans oublier l'incubateur The Ark qui procède à l'accouchement des nouvelles entre-

L'internet des objets

A propos du RFID Center, Laurent Borella ajoute: «Le TechnoArk veut être leader en Suisse romande dans les TIC basées principalement sur l'internet des objets.»

L'internet des objets est une extension d'internet à des objets et à des lieux dans le monde réel. Par exemple, le groupe Siemens possède un système qui permet de lier des annonces publicitaires avec des lieux. Ou alors, les consommateurs japonais peuvent lire des codes-barres avec leurs mobiles et télécharger les prix comparatifs d'Amazon.



«Le TechnoArk veut devenir leader dans le domaine de l'internet des objets»

LAURENT BORELLA

DIRECTEUR DE TECHNOARK SA



Novelis qui vient d'inaugurer sa nouvelle fonderie a aussi investi dans l'agrandissement du bâtiment du TechnoArk. MAMIN

Les 60 millions de Novelis

Novelis, le spécialiste mondial de la tôle d'automobile à Sierre, vient d'investir 50 millions de francs dans la nouvelle fonderie attenante au TechnoArk. Et même 60 millions, si l'on y ajoute les 10 millions qui ont contribué à l'agrandissement du bâtiment du TechnoArk. Ces 10 millions supplémentaires serviront notamment à la recherche et au développement (R+D) de Novelis, avec actuellement 13 chercheurs.

Il y a trois ans, Novelis s'était séparé d'Alcan (actuellement Rio Tinto Alcan). Aujourd'hui, cette multinationale de 12 700 employés en emploie près de 400 à Sierre. Il est le chef de file mondial des produits d'aluminium laminés et du recyclage des canettes d'aluminium. Son chiffre d'affaires est de 12,5 milliards de francs (416 millions à Sierre).

Novelis est également une filiale de Hindalco Industries Limited, le plus gros producteur intégré d'aluminium d'Asie et un leader de la production de cuivre. Et enfin, Hindalco est la principale société du groupe Aditya Birla, une multinationale basée à Bombay. PC